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PREMESSA	  

Dopo	  i	  primi	  cinque	  anni	  di	  amministrazione,	  nei	  quali	  abbiamo	  dovuto	  affrontare	  l’impegnativa	  questione	  
del	   pagamento	   dei	   debiti	   accumulati	   dalle	   precedenti	   gestioni	   amministrative	   (oltre	   3.800.000	   euro	  
accertati	   dal	   Commissario	   Straordinario),	   	   che	   ha	   determinato	   il	   dissesto	   finanziario	   dell’Ente	   (2013),	   la	  
priorità	   principale	   dei	   prossimi	   anni	   resta	   quella	   di	  giungere,	   presumibilmente	   entro	   il	   2018	   e	   come	   da	  
programma,	   alla	   chiusura	   della	   procedura	   di	   liquidazione	   straordinaria,	   pagando	   tutti	   i	   creditori	   e	  
riportando	  gradualmente	  le	  tasse	  ed	  imposte	  locali	  alle	  aliquote	  precedenti	  all’anno	  2013,	  che	  attualmente,	  
per	  legge,	  sono	  state	  elevate	  a	  causa	  della	  situazione	  debitoria	  da	  risanare.	  

Contrariamente	   a	   quanto	   qualcuno	   ancora	   sciaguratamente	   sostiene,	   è	   stato	   necessario	   ricorrere	   a	   tale	  
procedura,	   attesa	   l’enorme	   mole	   dei	   debiti	   e	   l’elevato	   numero	   dei	   creditori,	   che	   paralizzavano	   l’azione	  
amministrativa,	   impedendo	   la	   normale	   funzionalità	   delle	   attività	   comunali,	   finanche	   il	   pagamento	   degli	  
stipendi	   dei	   dipendenti.	   In	   questo	   periodo	   difficile	   siamo	   rimasti	   a	   fianco	   dei	   cittadini,	   ed	   intendiamo	  
continuare	   nell’opera	   di	   risanamento	   delle	   finanze	   comunali,	   che	   altri	   hanno	   depauperato,	   in	   anni	   di	  
insensata	  e	  folle	  spendita	  di	  risorse	  pubbliche.	  

La	  progressiva	  uscita	  dalla	  critica	  situazione	  di	   insolvenza	  dell’Ente	  contribuirà	  a	  ricreare	  le	  condizioni	  e	  le	  
premesse	   per	   riprendere	   in	   modo	   più	   incisivo	   le	   idee	   e	   le	   progettazioni	   che	   hanno	   subito	   un	   evidente	  
rallentamento,	  dovuto	  all’impossibilità	  di	  impegnare	  somme	  disponibili,	  al	  fine	  di	  dare	  al	  paese	  una	  nuova	  
fisionomia,	  sfigurata	  da	  anni	  di	  cattiva	  amministrazione.	  Questo	  consentirà	  di	  riacquistare	  una	  pace	  sociale	  
e	  una	  nuova	  capacità	  di	  affrontare	  il	  futuro,	  pur	  nelle	  difficoltà	  connesse	  con	  lo	  spopolamento	  e	  la	  “fuga”	  
dei	   giovani	   che	   hanno	   voglia	   di	   restare,	  ma	   che	   	   non	   trovano	   opportunità	   lavorative.	  Maggiori	   risorse	  



impegnate	  per	  il	  rilancio	  socio-‐economico	  di	  Villalago	  potranno	  aiutare	  anche	  chi	  non	  vuole	  lasciare	  il	  paese	  
in	  cui	  è	  nato.	  	  	  

La	   lista	   “Noi	   stiamo	   con	   Villalago”,	   con	   il	   suo	   candidato	   Sindaco	   Fernando	   Gatta	   ed	   i	   suoi	   candidati	   a	  
consigliere	  comunale,	  proseguirà	  nei	  prossimi	  due	  anni	   l’attività	   di	   risanamento	   in	   collaborazione	   con	   il	  
Commissario	   Straordinario,	   e	   adotterà,	   nel	   contempo,	   tutti	   i	   provvedimenti	   per	   una	  maggiore	   efficienza	  
dell’Ente	   e	   per	   una	   più	   puntuale	   trasparenza	   e	   giustizia	   dell’Amministrazione	   comunale.	   Questo	   sarà	   il	  
volano	   per	   nuove	   opportunità	   per	   tutti,	   oltre	   che	   per	   i	   giovani	   anche	   per	   la	   parte	   più	   debole	   della	  
popolazione,	  gli	  anziani,	  cui	  dovremo	  prestare	  attenzione	  continua.	  

*	  *	  *	  *	  *	  *	  *	  *	  *	  *	  

GLI	  OBBIETTIVI	  E	  LE	  PRIORITA’	  

USCITA	  DALLA	  PROCEDURA	  DI	  LIQUIDAZIONE	  STRAORDINARIA	  ENTRO	  IL	  2018	  

L’attuale	   Amministrazione	   comunale	   ha	   sempre	   fornito	   all’Organo	   di	   Liquidazione,	   fin	   dal	   suo	  
insediamento,	  	  ogni	  necessario	  supporto	  sia	  attraverso	  le	  strutture	  comunali,	  sia	  con	  le	  figure	  professionali	  
necessarie	   ai	   fini	   dell’adempimento	   del	   suo	   ufficio.	   I	   rapporti	   con	   l’Organo	   di	   Liquidazione,	   impongono	  
continuamente	   l’impegno	   a	   chiarire	   ogni	   questione	   che	   attiene	   ai	   debiti	   che	   hanno	   condotto	   alla	  
procedura	  di	  dissesto,	   con	   riferimento	   specifico	  anche	  al	  perseguimento	  delle	   responsabilità	  e	  all’invio	  
alla	  Corte	  dei	  Conti	  delle	  relazioni	  finali	  sui	  danni	  erariali,	  per	  gli	  accertamenti	  del	  caso.	  Collaborazione	  che	  
sarà	  garantita	  sino	  alla	  chiusura	  del	  dissesto.	  	  

Proseguire	   di	   concerto	   alla	   effettuazione	   dei	   pagamenti	   ai	   creditori	   di	   competenza	   comunale	   e,	   nel	  
contempo,	  collaborare	  e	  mettere	  a	  disposizione	  della	  massa	  attiva	  le	  risorse	  per	  consentire	  al	  Commissario	  
il	   proseguimento	   della	   sua	   azione	   di	   risanamento,	   saranno	   quindi	   obbiettivi	   primari	   dell’azione	  
amministrativa	  prossima	  ventura.	  

L’accordo	   raggiunto	  nel	  2015	  con	   il	  Credito	  Sportivo	   (debito	  più	  alto	   relativo	  al	  progetto	  Centro	  Sportivo	  
OMNIA	   in	   località	   “Prato”),	   che	  ha	  accettato	   il	  dimezzamento	   e	   la	   rateizzazione	   del	   proprio	   credito	   (da	  
2.200.000	   €.	   a	   €.	   1.100.00,00),	   consente	   di	   fissare	   presumibilmente	   per	   la	   fine	   del	   2018	   l’uscita	   dalla	  
procedura.	  	  

Il	   puntuale	   rispetto	   della	   tempistica	   concordata	   e	   le	   azioni	   che	   continueremo	   a	   porre	   in	   essere,	   sempre	  
tenendo	   conto	   delle	   necessità	   e	   delle	   emergenze	   della	   cittadinanza,	   consentiranno	   di	   riportare	   alla	  
normalità	  l’operatività	  finanziaria	  del	  Comune	  di	  Villalago.	  

EQUILIBRIO	  DI	  BILANCIO	  E	  RIDUZIONE	  DELLE	  IMPOSTE	  	  

Il	   bilancio	   consuntivo	   del	   2015	   del	   Comune	   di	   Villalago	   ha	   presentato	   un	   risultato	   positivo	   di	   oltre	   €.	  
160.000,00,	  a	  dimostrazione	  della	  corretta	  azione	  amministrativa	   in	  corso,	  per	   la	  quale	   l’obbiettivo	  che	  ci	  
siamo	   sempre	   prefissati	   è	   stato	   quello	   dell’equilibrio	   finanziario,	   escludendo	   chiusure	   di	   bilancio	   con	   il	  
segno	  negativo:	  cosa	  che	  nelle	  amministrazioni	  che	  ci	  hanno	  preceduto	  era	  la	  regola.	  Già	  dal	  corrente	  2016	  
nonostante	   un	   lieve	   aumento	   dei	   costi	   di	   gestione,	   grazie	   alle	   operazioni	   di	   verifica	   delle	   situazioni	  
patrimoniali,	  si	  è	  potuto	  anche	  se	  in	  piccola	  percentuale	  ottenere	  una	  modesta	  riduzione	  delle	  tariffe.	  	  

Particolare	  attenzione	  verrà	  ancora	  prestata	  alle	  attività	  commerciali,	  negozi,	  bar,	  ristoranti,	  per	  le	  	  quali	  le	  
tariffe	  saranno	  mantenute	  al	  più	  basso	  livello	  di	  incidenza.	  Continueremo	  a	  mantenere	  il	  costo	  per	  alcune	  
categorie	  di	  contribuenti	  inferiore	  di	  più	  della	  metà	  rispetto	  a	  	  quelle	  dei	  paese	  vicini.	  	  



Sarà	   sicuramente	   possibile	   ottenere	   ancora	   migliori	   risultati	   grazie	   all’attivazione	   dell’isola	   ecologica	   e	  
grazie	   all’attivazione	   della	   raccolta	   differenziata,	   i	   cui	   progetti,	   attuati	   dall’attuale	   Amministrazione,	  
verranno	  nel	  corso	  del	  2016	  completati	  e	  messi	  in	  esercizio.	  

TRASPARENZA	  ED	  ASCOLTO	  DELLE	  ESIGENZE	  DELLA	  POPOLAZIONE	  

Al	  fine	  di	  consentire	  a	  tutti	  i	  cittadini,	  nonché	  a	  tutti	  gli	  amministratori	  ed	  operatori,	  la	  migliore	  possibilità	  di	  
accesso	   agli	   atti	   e	   alle	   attività	   svolte	   dal	   Comune,	   sono	   stati	   migliorati	   alcuni	   servizi	   informatici,	   con	  
particolare	   riguardo	   al	   Servizio	   di	   Ragioneria.	   Verranno	   ulteriormente	   potenziati	   i	   sistemi	   di	  
informatizzazione	  degli	  atti	  amministrativi.	  	  

E’	   in	   corso	   di	   realizzazione	   il	   progetto	   di	   digitalizzazione	   ed	   acquisizione	   di	   documenti	   in	   archivio	   su	  
supporto	   informatico,	  che	  consentirà	  di	  approntare	  un	  archivio	  digitale	  di	  facile	  accesso	  e	  ricerca	  anche	  a	  
disposizione	  del	  cittadino,	  per	  garantire	  la	  massima	  trasparenza	  nei	  rapporti	  con	  la	  popolazione.	  

Gradualmente	  verrà	  completato	  il	  lavoro	  di	  digitalizzazione	  degli	  atti	  deliberativi	  di	  giunta	  e	  di	  consiglio,	  
già	  peraltro	   iniziato,	  per	  passare	  anche	  alla	  scannerizzazione	  giornaliera	  della	   corrispondenza,	   	  e,	  quindi,	  
ad	   una	   gestione	   informatica	   	   dell’ingente	   quantitativo	   cartaceo	   soggetto	   a	   deterioramento,	   per	   la	   cui	  
conservazione,	  inoltre,	  sono	  necessari	  spazi	  attrezzati	  con	  costose	  misure	  di	  sicurezza.	  

Verrà	  istituito	  uno	  sportello	  dedicato	  al	  cittadino,	  cui	  sarà	  possibile	  accedere	  in	  forma	  cartacea,	  oltre	  che	  
attraverso	   la	   nuova	   modalità	   telematica,	   per	   la	   corretta	   comunicazione	   ed	   ascolto	   della	   popolazione;	  
attraverso	  il	  quale	  si	  potrà,	  oltre	  che	  comunicare	  con	  l’Ente,	  suggerire	  agli	  amministratori	  ogni	  azione	  utile	  
per	  un	  quotidiano	  e	  costante	  raccordo.	  

VALORIZZAZIONE	  DELLE	  RISORSE	  UMANE	  LOCALI	  E	  
VALORIZZAZIONE	  E	  SOSTEGNO	  ALLE	  ATTIVITA’	  IMPRENDITORIALI	  LOCALI	  E	  GIOVANILI	  

	  

La	  Comunità	  di	  Villalago	  ha	  dato	  prova	  di	  essere	  un	  popolo	  di	  bravi	  artigiani,	  artisti	  ed	  imprese	  in	  grado	  di	  
portare	  avanti	  iniziative	  e	  progetti	  apprezzati	  sotto	  ogni	  profilo.	  

Occorre	   porre	   in	   essere	   ogni	   azione	   utile	   per	   far	   sì	   che	   il	   “prodotto	   Villalago”,	   qualunque	   esso	   sia	   e	   di	  
qualunque	   settore,	   artigianale,	   agricolo,	   imprenditoriale,	   possa	   trovare	   da	   subito	   sostegno	   e	  
successivamente	  sviluppo.	  

Il	  progetto	  di	  sensibilizzazione	  delle	   imprese	   locali,	  ma	  soprattutto	  dei	  giovani,	  sarà	  tale	  da	  creare	  nuove	  
opportunità	  anche	  attraverso	  la	  compartecipazione	  tra	  pubblico	  e	  privato,	  ove	  possibile.	  

Le	   risorse	   del	   territorio	   continueranno	   ad	   essere	   messe	   nel	   programma	   di	   richiesta	   finanziamenti,	  
attraverso	  l’attivazione	  di	  fondi	  regionali	  e	  la	  partecipazione	  a	  bandi	  europei,	  per	  creare	  i	  presupposti	  anche	  
per	  investimenti	  locali	  che	  possano	  favorire	  l’occupazione	  e	  la	  permanenza	  a	  Villalago	  dei	  giovani.	  

Verrà	   intensificato	   il	   rapporto	  già	   instaurato	  con	   il	   gruppo	  di	   lavoro	   locale	   già	   attivo,	   che	  dovrà	  avere	  al	  
proprio	  interno	  una	  rappresentanza	  giovanile,	  indispensabile	  per	  comprendere	  le	  esigenze	  reali	  della	  parte	  
più	  attiva	  della	  popolazione.	  

La	   lista	   “Noi	   stiamo	   con	   Villalago”	   intende	   soprattutto	   favorire	   le	   attività	   commerciali,	   artigianali	   ed	  
imprenditoriali	   che	   abbiano	   attinenza	   con	   il	   nostro	   territorio,	   volte,	   quindi,	   alla	   tutela	   del	   patrimonio	  
ambientale,	  allo	  sviluppo	  dell’allevamento	  e	  della	  silvicoltura,	  al	  fine	  di	  non	  snaturare	  le	  caratteristiche	  di	  



esso,	  attraverso	  una	  gestione	  consapevole	  e	  controllata	  delle	  grandi	   risorse	  naturali	   	  del	  nostro	  paese.	   In	  
tale	  ottica	  anche	  l’attività	  delle	  imprese	  edilizie	  che	  operano	  sul	  territorio	  sarà	  supportata,	  specie	  in	  ordine	  
alle	  attività	  di	  recupero	  degli	  immobili	  e	  delle	  infrastrutture	  del	  centro	  storico,	  sia	  di	  proprietà	  pubblica	  che	  
privata.	  

EFFICIENZA	  GESTIONALE	  -‐	  OPERE	  PUBBLICHE	  ED	  AZIONE	  SOLIDALE	  

Particolare	  attenzione	  dovrà	  essere	  rivolta	  al	  recupero	  delle	  opere	  irrealizzate	  e	  ancora	  da	  recuperare,	  che	  
hanno	   creato	   danni	   alle	   casse	   comunali	   e	   devono	   essere	  messe	   in	   sicurezza	   e	   riconvertite	   nell’interesse	  
della	   collettività	   (Centro	   Sportivo	   al	   “Prato”).	   Attenzione	   prioritaria,	   inoltre,	   anche	   alle	   opere	   pubbliche	  
finanziate	   ma	   ancora	   da	   terminare,	   lasciate	   incompiute	   dalle	   precedenti	   Amministrazioni,	   e,	   quando	  
collegate	  al	  turismo,	  come	  nel	  caso	  del	  Centro	  Turistico	  Tassido-‐Coda,	  sono	  in	  coso	  di	  definizione	  e	  saranno	  
liquidati	   tutti	   i	   compensi	   relativi	  agli	  espropri	   le	  cui	   somme	  non	   furono	  mai	  accantonate	  dalle	  precedenti	  
Amministrazioni	  presso	   la	  Cassa	  Depositi	   e	  Prestiti.	   Con	   il	   sostegno	  di	   tutti	   decideremo	   l’uso	  più	  utile	  ed	  
oculato	   delle	   risorse	   	   disponibili,	   anche	   così	   recuperate,	   nell’ottica	   di	   uno	   sviluppo	   sostenibile	   che	   tenga	  
conto	  di	  un’autentica	  solidarietà	  e	  coesione	  sociale.	  

La	   precedente	   Variante	   al	   Piano	   Regolatore	   Generale,	   che	   non	   teneva	   minimamente	   conto	   del	   borgo	  
antico,	  uno	  dei	  “Borghi	  più	  belli	  d’Italia”,	  e	  che	  prevedeva	  alcuni	  insediamenti	  in	  zone	  vincolate	  dal	  punto	  di	  
vista	   ambientale,	   sarà	   opportunamente	   rivisitata,	   sia	   per	   evitare	   sicure	   speculazioni	   edilizie	   in	   zone	   di	  
pregio	  che	  snaturerebbero	  il	  territorio,	  sia	  per	  riqualificare	  e	  rivalorizzare	  il	  centro	  storico.	  

L’attuale	  Gruppo	  di	  Maggioranza,	  nonostante	  la	  grave	  situazione	  finanziaria,	  ha	  continuato	  la	  sua	  azione	  di	  
progettazione	  anche	  come	  Comune	  Capofila	  dei	  Comuni	  della	  Valle	  del	  Sagittario.	  In	  particolare	  sono	  state	  
già	   ultimate	   le	   opere	   di	   definitiva	   sistemazione	   del	   mulino	   ad	   acqua	   del	   Fonte	   Vecchia,	   anche	   con	   il	  
coinvolgimento	   di	   esperti	   volontari	   e	   conoscitori	   dell’impianto.	   Sono	   in	   corso	   di	   cantierizzazione	   la	   Sala	  
Polivalente,	  con	  annessi	  servizi	  pubblici	  e	  copertura	  della	  scala	  di	  accesso	  al	  parcheggio,	  che	  sarà	  utilizzata	  
anche	   come	   centro	   di	   prima	   accoglienza	   in	   caso	   di	   emergenza	   dovuta	   a	   calamità	   naturali,	   ed	  
adeguatamente	   attrezzata	   altresì	   per	   accogliere	   dignitosamente	   la	   popolazione	   gemellata	   di	   Fornelli	   in	  
occasione	  della	  festa	  patronale.	  

ATTENZIONE	  PARTICOLARE	  ALLE	  ESIGENZE	  DELLA	  POPOLAZIONE	  ANZIANA	  	  

Compito	  della	  prossima	  Amministrazione,	  sarà	  quello	  di	  incrementare	  la	  quantità	  e	  qualità	  delle	  prestazioni	  
sanitarie	   già	   erogate,	   avvalendosi	   della	   possibilità	   consentita	   ai	   Comune	   di	   	   intervenire	   nella	  
programmazione	  socio-‐assistenziale.	  Compito	  che	  ci	  sentiamo	  di	  assumere	  sin	  da	  ora	  sarà	  quello	  di	  favorire	  
in	  ogni	  modo	  le	  attività	  di	  volontariato	  volte	  all’assistenza	  ed	  al	  supporto	  delle	  persone	  anziane,	  peraltro	  
già	  operanti	  nel	  territorio,	  che	  dovranno	  trovare	  una	  più	  organica	  sistemazione	  e	  coordinamento.	  	  

La	  presenza	  nel	  territorio	  del	  Comune	  della	  di	  una	  struttura	  sanitaria	  sarà	  occasione	  di	  riprendere	  percorsi	  
di	  intesa	  e	  collaborazione	  tra	  pubblico	  e	  privato.	  	  

Le	   iniziative	   ed	   i	   contatti	   intrapresi	   dall’attuale	   amministrazione	   anche	   con	   altri	   istituti	   del	   settore	  
dell’assistenza,	  della	  sanità	  e	  della	  ricerca	  a	  valenza	  nazionale	  verranno	  intensificati	  per	  la	  realizzazione	  di	  
eventuali	  nuove	  iniziative	  e	  per	  garantire	  stabilità	  agli	  operatori	  e	  conseguentemente	  agli	  assistiti.	  

Il	   progetto	  di	   sperimentazione	  del	   trasporto	   per	   diversamente	   abili	   e	   per	   anziani	   bisognosi	   già	   attuato,	  
grazie	  all’acquisto	  di	  un	  mezzo	  dedicato,	  verrà	  opportunamente	  adeguato	  alle	  esigenze	  della	  popolazione	  
richiedente,	  anche	  attraverso	  la	  disponibilità	  di	  volontari.	  



Il	   Gruppo	   Comunale	   di	   Protezione	   Civile	   istituito	   dopo	   il	   2011	   verrà	   definitivamente	   organizzato	   e	  
potenziato,	  al	  fine	  di	  garantire	  la	  presenza	  sul	  territorio	  di	  un	  valido	  riferimento	  sia	   in	  caso	  di	  emergenza,	  
sia	  quale	  stabile	  aiuto	  	  agli	  anziani	  che	  potranno	  averne	  bisogno.	  

E’	  in	  corso	  la	  predisposizione	  di	  ogni	  iniziativa	  utile	  per	  valutare	  la	  possibilità	  di	  realizzare	  nel	  nostro	  paese	  
un	   “centro	   diurno	   per	   anziani”	   sia	   attraverso	   il	   convenzionamento	   con	   strutture	   private,	   sia	   attraverso	  
strutture	  pubbliche	  disponibili	  o	  di	  prossima	  realizzazione.	  

L’Assessorato	   alle	   politiche	   sociali,	   inoltre,	   sarà	   chiamato	   a	   programmare,	   durante	   l’arco	   dell’anno,	  
iniziative	  di	   carattere	   ricreativo,	  che	  possano	  essere	  di	  stimolo	  e	  di	  coinvolgimento	  sociale	  delle	  persone	  
più	  avanti	  negli	  anni.	  

VALORIZZAZIONE	  E	  PROMOZIONE	  DELLE	  RISORSE	  AMBIENTALI	  	  
E	  PROGRAMMAZIONE	  

	  
Il	  primo	  obbiettivo	  della	  nuova	  Amministrazione	  guidata	  dal	  gruppo	  “Noi	  stiamo	  con	  Villalago”	  sarà	  quello	  
di	   intensificare	  il	  processo	  di	  valorizzazione	  delle	   risorse	  ambientali,	  che	  fanno	  del	  nostro	  paese	  il	   	  “fiore	  
all’occhiello”	  dell’Alta	  Valle	  del	  Sagittario.	  Già	  dal	  2011	  l’Amministrazione	  comunale	  ha	  dato	  nuovo	  impulso	  
alle	  attività	  della	  Riserva	  Naturale:	  il	  Lago	  Pio	  è	  diventato	  pienamente	  fruibile	  e	  continuerà	  ad	  essere	  tale,	  
con	   l’utilizzo	   complessivo	   degli	   investimenti	   dedicati,	   il	   completamento	   del	   progetto	   di	   ristrutturazione	  
dell’arboreto	   forestale,	   la	   messa	   in	   funzione	   dell’ufficio	   del	   centro	   visite	   e	   l’attivazione	   dei	   bagni	   e	   del	  
chiosco	  il	  località	  “Prato	  Cardoso”	  di	  San	  Domenico,	  grazie	  al	  completamento	  dell’impianto	  di	  depurazione	  
e	  smaltimento	  delle	  acque	  reflue.	  

Verrà	  portato	  avanti	  il	  progetto	  di	  ampliamento	  della	  Riserva	  Naturale	  Lago	  di	  San	  Domenico	  –	  Lago	  Pio,	  al	  
fine	  di	   ricomprendere	   in	   essa	   tutto	   il	   bacino	  del	   Lago	  di	   Scanno:	   atti	   di	   indirizzo	   sono	   stati	   già	  deliberati	  
dall’attuale	  gruppo	  di	  maggioranza,	  come	  pure	  dal	  Comune	  di	  Scanno,	   importantissimo	  passo	   	  avanti	  per	  
realizzare	  un	  importante	  progetto	  di	  Riserva	  dei	  Laghi	  nell’Alta	  Valle	  del	  Sagittario	  

Verrà	  definitivamente	  approvato	  il	  progetto	  preliminare,	  in	  corso	  di	  redazione,	  congiunto	  tra	  il	  Comune	  di	  
Villalago	  e	  Scanno,	  per	  la	  riqualificazione	  del	  bacino	  e	  delle	  aree	  limitrofe	  del	  Lago	  di	  Scanno,	  progetto	  che	  
rappresenta	   l’inizio	   di	   una	   programmazione	   concordata,	   mai	   avvenuta	   prima	   d’ora,	   delle	   attività,	   delle	  
iniziative	  e	  dei	  finanziamenti	  che	  interessano	  il	  lago	  di	  proprietà	  dei	  due	  Comuni.	  

La	  Riserva	  Naturale	  Regionale	  sarà,	  più	  che	  nel	  recente	  passato,	   	   l’elemento	  di	  riferimento	  e	  catalizzatore	  
delle	  risorse	  	  che	  potranno	  essere	  attratte	  nel	  nostro	  territorio.	  

Verrà	   concluso	   il	   processo	  operativo	  del	  “Contratto	   di	   Fiume	   del	   Sagittario”	   che	   vede	  Villalago	  Comune	  
capofila	  per	  le	  attività	  di	  studio,	  ricerca	  e	  richiesta	  di	  finanziamento,	  che	  consentirà	  di	  attrarre	  nuove	  risorse	  
finanziarie.	   Le	   strutture	   sul	   Sagittario,	   mulino	   ad	   acqua,	   fabbricato	   della	   riproduzione	   degli	   avannotti	   di	  
trota	  da	  recuperare,	  nonché	  le	  sorgenti	  stesse,	  continueranno	  ad	  essere	  attenzionate	  e	  monitorate	  per	  ogni	  
possibile	  iniziativa	  di	  miglioramento,	  utilizzazione	  e	  sviluppo.	  	  
	  
Ulteriori	   iniziative	  già	  programmate	   riguardano	  due	   importanti	   regolamenti	   indispensabili	  per	   la	  gestione	  
del	  territorio:	  
	  
	  
	  



-‐ il	  Regolamento	  per	  gli	  orti	  sociali;	  
attraverso	   tale	   regolamentazione	   il	   Comune	   di	   Villalago	   metterà	   a	   disposizione	   piccoli	   appezzamenti	   di	  
terreno	  agricolo	  per	  realizzare	  gli	  “orti	  sociali”	  da	  destinare	  ai	  richiedenti.	  	  
Per	  orto	  sociale	  s’intende	  un	  appezzamento	  di	  terreno,	  messo	  a	  disposizione	  dei	  cittadini	  villalaghesi,	  con	  
l’obiettivo	  di	  favorire	  un	  utilizzo	  di	  carattere	  ricreativo,	  destinato	  alla	  coltivazione	  di	  ortaggi,	  piccoli	  frutti	  e	  
fiori	  ad	  uso	  del	  cittadino	  richiedente;	  
	  

-‐ il	  Regolamento	  per	  il	  decoro	  urbano;	  
attraverso	   questa	  modalità	   si	   introdurranno	   principi	   e	   criteri	   volti	   alla	   conservazione	   e	   al	  miglioramento	  
dell’ambiente	  urbano,	  quale	  bene	  primario	  della	  comunità	  locale,	  assicurando	  adeguati	  livelli	  qualitativi	  che	  
garantiscano	   la	   piena	   fruibilità	   dello	   stesso	   da	   parte	   dei	   cittadini,	   con	   particolare	   riferimento	   ai	   beni	   di	  
interesse	   storico,	   artistico,	   ambientale,	   monumentale	   e	   architettonico,	   nonché	   ai	   beni	   espressione	   dei	  
valori	  di	  civiltà	  e	  delle	  radici	  etico-‐culturali	  proprie	  della	  comunità	  locale.	  	  
La	   finalità	   del	   regolamento	   sarà	   dunque	   quella	   di	   promuovere	   la	   tutela	   e	   la	   valorizzazione	   del	   decoro	  
urbano,	   sia	   prescrivendo	   divieti	   ed	   obblighi,	   che	   incentivando	   forme	   di	   collaborazione	   e	   partecipazione	  
responsabile	  da	  parte	  dei	  cittadini.	  	  
	  
L’efficientamento	   energetico	   sarà	   uno	   dei	   primi	   obbiettivi	   da	   realizzare,	   poiché	   oggi	   il	   Comune	   sostiene	  
una	  spesa	  pari	  al	  25%	  circa	   in	  più	  rispetto	  a	  quanto	  effettivamente	  necessario.	  Per	  questo	  è	   in	  corso	  uno	  
studio	   per	   la	   l’efficientamento	   energetico	   della	   pubblica	   illuminazione,	   che	   porterà	   alla	   riduzione	   dei	  
consumi	   ed	   al	  miglioramento	   degli	   impianti	   esistenti.	   Sono	   stati	   intraprese	   le	   necessarie	   iniziative	   per	   lo	  
studio	  prima	  e	  la	  riqualificazione	  poi	  della	  centralina	  idroelettrica	  comunale,	  che	  necessita	  di	  interventi	  di	  
ristrutturazione	   e	  miglioramento,	   nonché	   di	   manutenzioni	   programmate	   per	   garantirne	   e	  migliorarne	   la	  
produzione.	  

Nell’ambito	   delle	   nuove	   tecnologie	   Villalago	   è	   uno	   dei	   Comuni	   inseriti	   nella	   lista	   delle	   aree	   bianche	  
individuate	  dall’AGID	   (Agenzia	  per	   l’Italia	  Digitale)	  ed	  approvata	  dal	  Consiglio	  dei	  Ministri,	   risultando	  così	  
una	   zona	   a	   basso	   sviluppo	   tecnologico	   e	   digitale.	   Può	   accedere,	   quindi,	   alle	   risorse	   previste	   dal	   fondo	  
nazionale	   per	   lo	   sviluppo	   della	   banda	   ultralarga	   equivalente	   a	   6	   miliardi.	   Nel	   corso	   di	   Marzo	   2016,	  
l’Abruzzo	   ha	   stabilito	   le	   linee	   guida	   e	   messo	   a	   disposizione	   dei	   comuni	   ulteriori	   99	   milioni	   per	  
l’ammodernamento	   delle	   reti.	   In	   linea	   con	   il	   piano	   nazionale,	   l’Amministrazione	   comunale	   intende	  
procedere	  alla	  posa	  dei	  cavi	  entro	  la	  fine	  del	  2018.	  Sono	  tuttora	  in	  corso	  di	  studio	  addizionali	  possibilità	  di	  
sfruttamento	  delle	  nuove	  tecnologie	  per	  offrire	  ai	  cittadini	  servizi	  efficienti,	  veloci	  ed	  avanzati	  oltre	  che	  alla	  
valutazione	  di	   un	  possibile	   sfruttamento	  delle	   stesse	   con	   inclinazioni	   turistiche	  o	   attrattive	   per	   eventuali	  
investitori.	  

SERVIZI	  E	  ORGANIZZAZIONE	  AMMINISTRATIVA	  	  	  

Dopo	   aver	   ereditato	   una	   totale	   disorganizzazione	   dei	   servizi	   comunali,	   oggi	   il	   Comune	   di	   Villalago,	  
nonostante	  la	  scarsità	  di	  personale	  dedicato,	  riesce	  a	  garantire	  la	  funzionalità	  di	  tutti	  i	  servizi,	  per	  la	  quale	  ci	  
sentiamo	  anche	  in	  questa	  sede	  di	  ringraziare	  tutti	  i	  dipendenti	  in	  forza	  presso	  la	  Casa	  municipale.	  

Questo	   è	   stato	   possibile	   solo	   grazie	   alla	   presenza	   attiva	   della	   compagine	   amministrativa	   del	   gruppo	   di	  
maggioranza,	  che	  ha	  saputo	  anticipare	  la	  collaborazione	  con	  il	  personale	  	  degli	  altri	  comuni	  vicini,	  attuando	  
di	  fatto	  l’auspicata	  unione	  dei	  Comuni	  della	  Valle	  del	  Sagittario.	  

L’impegno	   profuso	   per	   l’attuazione	   del	   processo	   di	   unione	   dei	   Comuni	   sarà	   intensificato	   per	   realizzare	  
l’Unione	   dei	   Comuni	   della	   Valle	   del	   Sagittario,	   che	   consentirà	   di	   ottimizzare	   i	   servizi	   anche	   per	   il	   nostro	  
Comune.	  



Finalmente	   verrà	   realizzata	   l’isola	   ecologica	   i	   cui	   lavori	   sono	   stati	   recentemente	   appaltati	   e	   questo	  
permetterà	  di	  attuare	  la	  raccolta	  differenziata	  nei	  prossimi	  mesi	  anche	  nel	  nostro	  Comune.	  

	  
	  

PROMOZIONE	  E	  SVILUPPO	  DELLE	  ATTIVIA’	  CULTURALI	  	  
E	  DELLE	  TRADIZIONI	  LOCALI	  	  	  

	  
Nell’ambito	  delle	  attività	  per	   la	  promozione	  della	  cultura	  e	  delle	   tradizioni	   locali,	   che	   la	   lista	  “Noi	  Stiamo	  
con	   Villalago”	   intende	   perseguire,	   particolare	   rilevanza	   ha	   assunto	   la	   collaborazione	   che	   è	   nata	   tra	   la	  
Facoltà	  di	   Scienze	  della	   Formazione	  dell’Università	   dell’Aquila	   ed	   il	   Comune	  di	  Villalago	  nell’ambito	  delle	  
attività	   della	   	   Biblioteca	   comunale	   “Franco	   Trequadrini”,	   che	   ha	   consentito	   alla	   nostra	   comunità	   di	  
partecipare	  attivamente	  al	  “Premio	  Nazionale	  di	  Letteratura	  per	  l’Infanzia”,	  nel	  quale	  hanno	  l’opportunità	  
di	  partecipare	  giovani	  studenti	  di	  Villalago,	  i	  quali	  hanno	  già	  organizzato	  eventi	  con	  i	  bambini	  del	  paese	  di	  
notevole	  interesse	  didattico.	  
	  

Villalago,	   inoltre,	   si	   è	   inserita	   nel	   progetto	   “Ereminarte”	   promosso	   dall’accademia	   delle	   Belle	   Arti	  
dell’Aquila,	  che	  proietta	  il	  nostro	  paese	  in	  un	  circuito	  culturale	  per	  la	  promozione	  delle	  arti	  figurative	  	  e	  	  di	  
manifestazioni	   musicali,	   aperto	   ad	   artisti	   nazionali	   ed	   internazionali,	   che	   consentirà	   la	   realizzazione	   di	  
eventi	  artistici	  di	  notevole	  rilievo,	  che	  avranno	  il	  loro	  fulcro	  nell’eremo	  di	  San	  Domenico.	  	  
Dopo	   il	  protocollo	   d’intesa	   già	   firmato,	   che	  vede	  Villalago	  uno	  dei	  principali	  attori	   	  della	  promozione	  del	  
culto	  	  del	  nostro	  Santo	  Protettore,	  continueremo	  l’azione	  di	  sviluppo	  e	  promozione	  delle	  iniziative	  ad	  esso	  
collegate,	   continuando	  a	   sviluppare	   	   ed	   implementare	   il	   progetto	  “Il	   Cammino	   di	   San	  Domenico	   Abate”	  
insieme	  a	  tutti	  i	  paesi	  interessati.	  
	  
E’	  stata	  attivata,	  inoltre,	  una	  importante	  ricerca	  sul	  “costume	  antico”	  di	  Villalago	  che	  sarà	  completata	  con	  
la	  realizzazione	  di	  un	  costume	  almeno	  in	  due	  esemplari	  per	  le	  occasioni	  di	  rappresentanza.	  	  
	  

Numerosi,	  nel	  corso	  degli	  ultimi	  cinque	  anni,	  sono	  stati	  i	  convegni	  di	  medicina	  ed	   informazione	  sanitaria,	  
che	  hanno	  riscosso	  un	  notevole	  interesse	  di	  pubblico,	  e	  che	  l’Assessorato	  alle	  Politiche	  Sociali	  continuerà	  a	  
proporre	   unitamente	   ad	   incontri	   ed	   eventi	   di	   natura	   culturale,	   che	   potranno	   nei	   prossimi	   anni	   essere	  
ospitati	  nella	  realizzanda	  sede	  della	  Sala	  Polivalente	  di	  Piazza	  Celestino	  Lupi.	  
	  

E’	  intenzione	  della	  prossima	  Amministrazione	  da	  noi	  guidata,	  qualora	  i	  cittadini	  ci	  daranno	  il	  loro	  consenso,	  
potenziare	   l’offerta	   museale	   che	   abbiamo	   iniziato	   a	   costruire	   nel	   corso	   degli	   ultimi	   anni,	   attraverso	   la	  
creazione	  di	  un	  “museo	   itinerante”	   che,	  mediante	  un	  percorso	  all’interno	  del	  centro	  storico,	  consenta	  al	  
visitatore	  di	  conoscere	  aspetti	  artistici,	  dell’artigianato	  e	  delle	  tradizioni	  del	  nostro	  paese.	  	  
	  

Nell’ambito	  delle	  proprie	  attività	  l’Assessorato	  alla	  cultura	  ed	  alle	  politiche	  sociali,	  di	  concerto	  con	  le	  attività	  
della	   Biblioteca	   comunale	   e	   della	   Facoltà	   di	   Scienze	   della	   Formazione	   dell’Università	   dell’Aquila,	  
promuoverà	  il	  “Progetto	  scuola”,	  attraverso	  il	  quale	  verranno	  creati	  per	  i	  bambini	  delle	  scuole	  dell’infanzia	  
ed	  elementare	  dei	  percorsi	  didattici	  in	  alcuni	  luoghi	  di	  particolare	  interesse	  del	  nostro	  paese.	  Tale	  progetto,	  
da	  pubblicizzare	  soprattutto	  all’esterno,	  al	  fine	  di	  consentire	  una	  presenza	  continua	  di	  alunni	  ed	  insegnanti	  
provenienti	  da	  tutta	  la	  Regione	  e	  non	  solo,	  dovrà	  prevedere	  la	  partecipazione	  dei	  ragazzi	  ad	  alcuni	  processi	  
produttivi	   e	   lavorativi	   di	   tradizione	   e	   rilevanza	   locale	   (nel	   caso	   del	   mulino	   ad	   acqua,	   ad	   esempio,	   con	  
l’ausilio	  di	  una	  guida	  locale,	   	  gli	  alunni	  saranno	  chiamati	  a	  partecipare	  alle	  fasi	  di	  macinatura	  del	  grano,	  di	  
trasporto	  della	   farina	  ed	  utilizzo	  della	   stessa	  nella	   realizzazione	  di	   ricette	   tipiche,	  anche	  nelle	   strutture	  di	  
ristorazione	  esistenti).	  
	  



Infine	   continuerà	   e	   verrà	   implementata	   la	   collaborazione	   con	   le	   Associazioni	   Sportive	   già	   operanti	   nel	  
nostro	  territorio,	  al	  fine	  di	  fornire,	  specie	  nel	  periodo	  estivo,	  momenti	  di	  aggregazione	  specie	  tra	  i	  giovani,	  
confidando	  nel	  potenziamento	  delle	  strutture	  sportive	  e	  nel	  recupero	  di	  quelle	  che	  al	  momento	  versano	  in	  
condizioni	  di	  abbandono,	  attraverso	  la	  ricerca	  di	  finanziamenti	  per	  la	  loro	  ristrutturazione	  e	  manutenzione.	  
	  

Tutti	  gli	  eventi,	   le	  manifestazioni,	   la	   ricettività	  e	   la	   ristorazione	   locali	  potranno	  avere	  visibilità	  nel	  circuito	  
internet	  “Visit	  Villalago”,	  da	  poco	  	  reso	  fruibile,	  che	  consentirà	  agli	  ospiti	  del	  nostro	  paese	  di	  trovare	  tutte	  
le	  notizie	  e	  le	  informazioni	  utili	  per	  un	  soggiorno	  vario	  e	  coinvolgente	  nel	  nostro	  borgo.	  
	  

PROGETTO	  DI	  ACCOGLIENZA	  E	  SOLIDARIETA’	  

La	  lista	  “Noi	  Stiamo	  con	  Villalago”	  intende	  essere	  parte	  attiva	  nei	  progetti	  di	  accoglienza	  e	  solidarietà	  delle	  
popolazioni	  svantaggiate	  e	  di	  quelle	  alle	  quali	  deve	  essere	  rivolta	  l’accoglienza.	  Valuterà	  opportunamente,	  
con	   il	   necessario	  ed	   indispensabile	   confronto	  della	  popolazione	  già	   sperimentato,	   	   eventuali	   progetti	   e/o	  
proposte	  di	   accoglienza,	   che,	   comunque,	  non	  potranno	  essere	   imposti	   dall’alto	   e	  dovranno	  essere	   rivolti	  
esclusivamente	  nei	  confronti	  di	  nuclei	  familiari	  e	  di	  bambini	  non	  accompagnati,	  per	  i	  quali	  ci	  si	  impegna	  fin	  
da	  ora	  a	  ricercare	  ogni	  possibile	  situazione	  organizzativa	  ed	  abitativa,	  attraverso	  il	  coinvolgimento,	  oltre	  che	  
dell’Ente	  Pubblico,	  anche	  di	  altre	  realtà	  sociali	  	  ed	  istituzionali	  presenti	  nel	  paese.	  	  

Per	  quanto	  riguarda	  iniziative	  solidali,	  comunque,	  si	  darà	  priorità	  alle	  esigenze	  dei	  cittadini	  di	  Villalago	  che	  
si	  trovano	  in	  stato	  di	  	  bisogno	  e	  potrebbero	  avere	  necessità	  di	  iniziative	  di	  supporto	  socio-‐economico.	  
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Candidato	  alla	  carica	  di	  Sindaco	  
Fernando	  GATTA	  

	  
	  

Candidati	  alla	  carica	  di	  consigliere	  comunale	  
	  

BUCCINI	  Antonio	  	  
CARANFA	  Enrico	  	  

CAPUTI	  Vittorio	  Concezio	  	  
COSTANTINI	  Giovanni	  Francesco	  Luigi	  	  

D’ANTONIO	  Mauro	  	  
GATTA	  Paolo	  Domenico	  	  
GROSSI	  Melissa	  Maria	  	  

IAFOLLA	  Emidio	  	  
IAFOLLA	  Giancarlo	  Ferdinando	  	  
QUAGLIONE	  Brunella	  Nicolina	  	  
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